

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA \* AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO	
Ptas.	Cts.
España	1 25
Estranjero (Unión Postal)	2 50

Número suelto. . . . . 5 cts  
Id. atrasado. . . . . 10

Teléfono núm. 27

Oficinas: Conquistador, 30

## Costa y Llobera

Este año preside los Juegos Florales de Barcelona un insigne poeta y ejemplo sacerdote: Don Miguel Costa y Llobera. Su llegada a esta ciudad para asistir a la fiesta de las letras ha coincido con la publicación de un libro suyo de reducidas dimensiones. La celebridad de Miguel Costa se ha ido elaborando lentamente; pero cuanto más tardía su consagración, resultará más duradera. El viejo aforismo griego de que el tiempo no respeta sino lo que se hace contando con él, halla en el ilustre vate de Pollensa una elocuente confirmación. Sus *Horacianos* no son un volumen más; son algo destinado a tener beneficiosa trascendencia. Los temperamentos elevados, más que en el elogio aparatoso y externo, se complacen en otro linaje de alabanza: en la influencia, en la incorporación tácita y para ojos vulgares apenas perceptible, de su espíritu a espíritu de toda una generación. Ellos modelan el alma colectiva; la exaltan, la refrenan o la empujan. Una crítica negligente podrá haberlos prejuzgado; una ficción de camarilla podrá haberles dado por no existentes. Pero triunfan, a pesar de sus contradictores, a pesar del estudio diado desdén con que otros afecten desconocerlos. Triunfan no pocas veces imprimiendo su huella en la obra de esos destructores mismos. Ah, sí, los grandes reactivos del mérito son estos dos: la influencia inconfesada y la envidia. La envidia es certera; es certera como el gusano roedor que escoge la fruta más sazonzada del árbol. La influencia es fatal: todo lo que pesa ejerce inevitable presión en la sensibilidad contemporánea, la cual, por largo tiempo, conserva las huellas de esa presión fecunda.

Obra de intensidad más que de extensión es la que ahora en sus *Horacianos* brinda Miguel Costa a nuestra juventud literaria. Durante el último período la poesía lírica en Cataluña ha sufrido una alarmante desviación. No anduvo enteramente paralela con el alma de su pueblo y derivó hacia el abatimiento, el pesimismo nihilista y la melancolía narcótica. Por prurito de no bien estudiada novedad, por asimilación atropellada y sin reservas, nos hicimos temporalmente *glaucos* y *liliales*. Un neo-romanticismo furioso, bautizado de arte modernista, estuvo a punto de sacar de cauce a la corriente intelectual de este pueblo y divorciarla del genio nativo. ¿Cómo podía ser expresión de robustez, de energía y de confianza en sí mismo, esa Musa exangüe y escrofulosa, morfinizada y decadentista? A lo sumo podría revestir la expresión de un cacéculo en el cual se confundiese la exquisitez con la anemia o la noble espiritualidad con el subdelirio espiritista. Y como el arte repercute sobre la vida y la sociedad en interminable serie de influencias o reacciones mutuas, prolongando semejante estado sentimental se corría el peligro de producir una gran depresión de la vitalidad o energía de que nos sentimos tan orgullosos. No. No puede ser expresión poética de un pueblo vigoroso y entregado a la esperanza, una literatura deprimente y lúgubre. En nuestra España ulterior florecen la ilusión y el ansia de vivir. El arte y la poesía que caigan como bledo sobre nuestras potencias y traten de sumirnos en el quietismo y la abstención, son un arte y una poesía divorciadas del alma popular. Son también, social y políticamente, una mala obra.

Se dirá por ventura que se ha caído en tales extremos como desquite de una vieja rutina de vulgaridad y ordinariedad, de suerte que, para huir de lo trivial, se ha retrocedido hasta lo quimérico. No satisface dicha explicación en esta tierra del buen sentido, porque al lado de lo rutinario existió lo selecto y lo eminente. Aquí no ha habido más que superposición arbitraria de una moda, sin raíces en nuestras propias entrañas. Contra todo ello ofrece Costa una tentativa clásica en que la inspiración y la depuración, la serenidad y la fuerza, sabiamente se equilibran. La ofrece no a la imitación «formal», mecánica, de las estrofas, ni para producir un calco o repetición de viejas mitologías de colegio, sino como símbolo de alianza del pensamiento y la palabra en la sobriedad, que es elegancia suprema; como ejemplo de fortaleza y salud del espíritu, purificado por la emoción. Tiene su admirable ensayo a aclimatar

en nuestra lengua la «belleza original de la poesía clásica, tan desconocida por las reproducciones en verso del seculo clasicismo académico.» Completar lo que no pudo el insigne Cabanyes—que no llegó a tiempo de ver redimido su nativo idioma, «pobre poeta sin lengua» a quien el olvido cubrió de inmerecido silencio—, tal es el esfuerzo del autor de *L'arpa*.

¡Ah! la lengua materna te calia per abocarli el cor. Mes exa parla desdenyada, envillada, corrompuda, ja l'art la creya morta.

Tú, que a la patria arrebatada, pognetes al menys dexarhi la mortal gesspilla, de ton doble esperit l'hereu suscita potent sobre ton poble.

Y no manqui a ta rassa la corona, qu'ab temps y millor sort conyir dovies, de Tàrraco en l'Acròpoli sagrada, Pindar de Catalunya!

Saludable orientación la que Costa ha venido a señalar, no ciertamente para erigir una nueva capillita ni para desatar una moda nueva ni para proclamar se insensatamente fundador o cabeza de grupo. Quien conozca a ese cantor solitario y escogido sabrá cuanto repugna a su ingenua distinción todo movimiento aparatoso y cuanto lastiman su honda modestia las exhibiciones extemporáneas o excesivas. Su brújula ha señalado constantemente el Norte de la esperanza y de la fe: fe religiosa, fe política, fe literaria. Se ha mantenido «virtualmente» clásico desde sus primeras poesías, sobre las que descuella el triu fante *excelsior* de «Lo Pi de Formentor», y ahora desdobra su espíritu, esencialmente helénico, con el desdoblamiento de la forma clásica incorporada a nuestro idioma y para decir a la juventud como antes le dijera, en otros términos, Mila y Fontanals: «Lejos de vosotros esas quimeras hiperbóreas; lejos esa niebla eterna, mortaja odiosa a nuestro sol. Lanzada la copa, llena de arte vesánico y filtros sutiles, en que se os brinda el opio bárbico del Nirvana o el vino de las Ruméjides. Lejos también ese cosmético dulcescente, que unge las formas fúlcidas de un arte caduco y sin sexo. Lejos la falsa ingenuidad y el candor afectado que adopta actitudes de bobería!» Esto es: lejos de vosotros el arte deprimente. Venga el arte vigorizador; paso a la literatura estimulante que despierece a los pueblos y los lanza a la victoria; que temple los nervios y robustece los músculos; que prepare, en fin, la aparición de los héroes, a cuyo encuentro «vuela ya la oda pindárica.»

Miguel S. OLIVER.  
Barcelona 5 Mayo.

## DEL EXTRANJERO

### La dimisión de Witte

La noticia se confirma: viene anunciándose la dimisión del Conde Witte desde el siguiente día que recibió el poder por un Ukase del Zar.

Witte ha luchado frente a una situación en extremo difícil: a las promesas de reformas constitucionales ha tenido que seguir la proclamación del estado de sitio; las ejecuciones de Moscú han servido de pórtico a las elecciones del «Douma».

Después de las elecciones la situación del gobierno ruso resulta más crítica, más insostenible entre los fuegos de los «cadets» que reclaman imperiosamente sus aplazamientos la transformación del «Douma» su Asamblea constituyente y los «campesinos» que piden la distribución de tierras.

Witte no se cree con fuerza para resistir la presión política que se avecina al abrir las sesiones del «Douma» y deja el paso libre a sus sucesores menos gastados que él en el Gobierno.

¿Tendrán los sucesores del Conde Witte sus condiciones de hombre de Estado de gobernarne transigente?

¿Serán como Witte ecléticos para poder dar paso a la rápida evolución de las ideas que en Rusia nadie puede negar viene operándose después de la derrota militar en el Extremo Oriente?

¿Tendrán igual autoridad, igual competencia que la demostrada por el diplomático de la paz ruso-japonesa?

El contingente político y burocrático de la Rusia contemporánea no está pletórico de grandes capacidades, de inteligencias esperanzadoras.

Es que han de hacerse los gobernantes en las batallas del «Douma»?

Quizá ésta fuera la única solución al problema ruso, cuyo crédito financiero acaba de ganar tan brillante batalla con el empréstito.

## Lecturas y Comentarios

Caritativa idea.—Un príncipe italiano diputado socialista.—El problema político.

El Hospital presbiteriano de Chicago va a convertirse en grandioso palacio con sus clínicas, destinadas a enfermos ricos, pero con el propósito de destinar el total de los beneficios que se obtengan a sostener otro hospital dependiente asimismo del presbiteriano, en el que solo se admitirán a los pobres de solemnidad.

Una de las fisonomías más curiosas y simpáticas del partido socialista italiano, el príncipe Alejandro Tasca di Cuto, acaba de ser elegido diputado por Sciaccia (Sicilia).

El príncipe Tasca no tiene más que 32 años. Entró en la vida política en 1897, cuando los Fasci, organizaciones obreras que se extendieron entonces por Sicilia bajo el impulso del diputado de Felice.

El príncipe Tasca está emparentado con la alta aristocracia italiana, y en los salones frecuentados por la sociedad escogida es donde llamó la atención, cuando apenas tenía 20 años, por el vigor de la dialéctica con que defendía sus ideas. Después luchó en Sicilia, donde los combates son más rudos, más oscuros y fatigosos que en otras. Tuvo desafíos, procesos, y llegó a estar encarcelado. En 1904 se presentó por Sciaccia, donde seguramente obtuvo mayoría, pero la aritmética no halló piedad ante la pasión reaccionaria de la Cámara de entonces. Esta vez ha sido elegido sin oposición.

Acercas de este asunto *La Epoca* dice lo siguiente:

«El artículo del *Heraldo* pidiendo que el problema político se plantee y se resuelva antes de la boda Regia ha sido muy comentado entre los incondicionales del señor Moret, a los cuales ha causado muy mal efecto la actitud del órgano del presidente del Congreso.

Nadie espera que el jefe del Gobierno acepte los consejos del señor Canalejas, creyéndose generalmente que se aproxima más a la realidad de las cosas el programa que indica hoy *El Globo*: de no reunir las Cortes, pasar el verano de cualquier manera y no plantear cuestión alguna política hasta el mes de Octubre.

Pero si la mayoría de los políticos se pecha que a esto tiende el señor Moret, lameyan todos que se vaya a perder un año y que se haga imposible la aprobación de los Presupuestos para 1907, puesto que no cabe que se exija a las oposiciones que una y otra vez se presenten a legalizar la situación económica de prisa y corriendo, sólo porque los Gobiernos liberales quieran vivir a espaldas del Parlamento.»

ARGOS.

EN LAS CALLES DE PARIS

**El principio de autoridad**

Paris 3.—Hay que reconocer que el día 1.º de Mayo ha proporcionado en Francia un gran triunfo al principio de autoridad.

Monsieur Clemenceau entiende de estas cosas mucho más de lo que las gentes piensan.

El ejemplo de lo que el son el régimen *republicano* y el régimen *preservativo* en una República democrática, radical y socialista, es interesante.

Primera nota curiosa: En Paris se reunieron el 1.º de Mayo — en Paris continúan aún — 70.000 hombres.

Todos, militares y policías, están bajo las órdenes de un prefecto.

Monsieur Lepine es el dictador, el general en jefe, el amo. No ya habido a estas horas el más leve conflicto de jurisdicciones. Los coronales de todos los regimientos, y los generales mismos, han ido a la Prefectura de Policía a recibir órdenes e instrucciones de un caballero que viste levita y sombrero de copa, y que jamás cinió espada al cinto.

¡Sesenta mil peones movidos en un tablero de ajedrez por una sola voluntad!

¡Es un éxito para la voluntad de mando!

La víspera de 1.º de Mayo, y el 1.º de Mayo mismo la policía metió en la cárcel a media humanidad.

Allí fueron a parar Griffuelhes, el alma y el verbo de la Confederación del Trabajo, y Levy, y el secretario de los Sindicatos obreros, y un conde bonapartista y varios socialistas españoles.

Al inaugurarse la reunión magna de la Bolsa del Trabajo, el estrado apare-

ció desierto: los directores del movimiento, los agitadores, estaban presos. ¡Un triunfo para el régimen preventivo!

Paris amaneció el «gran día», convertido en un campamento.

¡Magnífico alard de fuerzas!

A nadie se le ha ocurrido, hasta el presente, preguntar por la *declaración del estado de sitio* ni por la *su-pensión de las garantías constitucionales*.

La policía, por simples órdenes del prefecto, sin el más leve mandato judicial, procedió, de día y de noche, a cuantos registros domiciliarios estimó oportunos Mr. Lepine.

¡No hay noticias, a estas horas, de que se hayan agitado en sus olvidadas tumbas las cenizas, ya frías de los revolucionarios que proclamaron los derechos del hombre!

Llegó el momento de *pegar*. ¡Yo no he visto pegar en mi vida como en aquel momento!

La plaza de la República parecía un hormiguero.

En un abrir y cerrar de ojos apareció desierto.

El revólver y la espada de los guardias habían permanecido ociosos. Todo fué obra de un efecicísimo *ó ser*.

Momentos después veíanse por todas partes hombres con los brazos rotos o las caras ensangrentadas, conducidos por los mismos guardias a los puestos de la Cruz Roja.

Nadie ha publicado la lista de los heridos, y están por cantar los himnos heroicos a los reguros de sangre de la Bolsa del Trabajo.

En la refriega, la policía llevó a cabo muchas detenciones.

Más de ciento sesenta personas fueron a parar a diferentes comisarías.

Allí pasaron la noche, y allí se formó un proceso especial para cada una de ellas.

A las veinticuatro horas, justas y cabales, comparecían todas ante varias Salas de lo correccional del Palacio de Justicia.

Los curiosos y los agitadores iban juntos; no hubo bulas para difuntos.

¡Resultado una victoria para la rapidez en el enjuiciamiento!

Todos los detenidos, menos dos, fueron condenados.

Las Salas de lo correccional procedieron con mano dura.

Un hombre llevaba en un bolsillo un compás de caja de dibujo. ¡Uso de armas prohibidas!

Una mujer había dicho a un guardia: —Esto es intolerable... ¡Ultraje a la autoridad!

Todo lo mismo.

A estas horas pesan sobre los 100 condenas que varían entre cuarenta y ocho horas y tres meses de arresto, y varios francos de multa.

¡Y las condenas se cumplen!

Así se entiende el principio de autoridad en esta República democrática, radical y socialista.

Esas *pequeñeces* explican muchas cosas grandes.

Explican, sobre todo, el concepto que las gentes tienen de la disciplina social.

Monsieur Clemenceau y Mr. Briand me están pareciendo, a estas horas, dos furibundos reaccionarios.

Y Mr. Lepine un prefecto de Calomarde.

JUAN DE BÉCON

## El naufragio del barco-escuela

«Conde de Smet de Naeyer»

Todavía se ignora cómo pudo ser que el buque escuela hiciese agua en cantidad suficiente para sumergirse. El primer oficial, que en la tarde del 18 de Abril bajó al fondo de cala a fin de darse cuenta del sitio donde estaba la vía de agua, hubo de volver a subir al puente sin que le fuera posible cumplir su cometido por alcanzar ya el líquido elemento demasiada altura.

Dos días había estado haciendo agua el buque de vela, y oficiales y cadetes permanecían tranquilos. Al parecer, ni sospechaban la inminencia del peligro.

Se había notado que el comandante Fourcault se hallaba inquieto y el capitán Van Zuylen prodigaba más que nunca las frases conducentes a dar ánimo, así a los cadetes como a los demás. Desde la víspera funcionaban las bombas activamente, pero nadie se sentía muy inquieto. Hasta se bromeara.

De tiempo en tiempo Fourcault inclinábase para ver hasta qué punto estaba hundida la embarcación, pero no decía palabra a nadie.

A la voz de «¡Todo el mundo al puente!», el día 19, a las cuatro de la mañana, experimentóse la primera sensación de la catástrofe. Algunos cadetes lloraron.

En plena negra noche Fourcault tiró muchos cohetes de socorro.

«¡Aquellos fuegos artificiales—declara un sobreviviente— parecían dar un adiós al cielo y a la tierra.»

De súbito, brilló una luz a lo lejos.

Pusiéronse todos a gritar desesperadamente. El fulgor desapareció. ¡Perdióse con aquella luz la última esperanza!

El tercer oficial, Van Esch, subióéndose a la arboladura, escudriñó las tinieblas; ¡pero en vano!

Echáronse entonces las canoas al mar. Océano fué una horrible lucha contra el Océano desencadenado. Los jóvenes se portaron con admirable valor. Rivalizaron mutuamente en prestarse servicios en la hora del peligro.

Fourcault, conservando su sangre fría, lo vigilaba todo. Van Zuylen, contemplando la tripulación destinada a morir, lloraba, no por él, sino por aquellos jóvenes a quienes tanto amaba y que tan profundamente le querían.

«¡Saltad, cadetes—les decía— saltad a la barca!»

Y, como éstos vacilasen, el capitán les impela.

El buque continuaba hundándose, el puente estaba sumergido ya, y ni aún entonces querían los alumnos obedecer la orden.

Muchos jóvenes que se hallaban enfermos desde la partida habían sido arrojados de sus camas por el agua que a cada instante iba invadiendo más y más la nave. A uno de ellos, que apareció en el puente débil y vacilante, le gritaron:

—¡Salta!

—No sé nadar—contestóles.

Como los otros insistieran, en un arranque, saltó dando en el borde de la canoa y yéndose a fondo... Ya no volvió a aparecer.

André, hallándose todavía en el puente, dijo a su camarada Ulser:

—Si no llego a salir de ésta vé a decir a mi madre que mi último pensamiento ha sido para ella.

Clasens estrechó la mano a Meulemeester:

—Si muero—le dijo irás a mi casa y abrazarás a mamá.

En tanto, Dewallons, que también llegó a morir, acumulaba viveres en la canoa.

El puente del buque estaba al nivel del mar. El reverendo Cuypers, capitán de a bordo, tendía los brazos sobre el mar enfurecido, en amplio ademán de bendición.

Como le rogaran que saliese del buque, contestó:

—Tengo aquí almas a las que hay que salvar. ¡Y se quedó junto a los enfermos.

Hasta entonces no se había oído una queja. Tan solo miss, la perra del comandante, había gemido, debajo del gubernalle.

Al desparecer el buque, oyóse una explosión. Tras de la cual reinó el silencio. Vinieron después las invocaciones desesperadas, las lamentaciones rónicas de hombres que luchaban contra la muerte. Oyóse también el último grito del cocinero mayor:

—¡Salvadme! ¡Por mi mujer y por mis hijos!

Entonces, los sobrevivientes vieron escenas trágicas. Precencionaron cómo Haldorff se resistía un momento sobre una caja de hoja de lata, despojo de resistencia irrisoria que pudo alcanzar. Sin embargo, había creído salvarse pues tenía preparados en la canoa sus papeles y otros objetos que descaba llevar consigo.

Un grumete y el marinero Robya permanecían agarrados a la quilla de una canoa, pero fué una oleada a barrerles. Se vio asimismo a Charlemain asido fuertemente a una jaula de gallinas; sin embargo, poco duró su resistencia.

Vióse a Van Zuylen sacudido por las olas; llevaba un cinturón de salvamento; fué materialmente aplastado. Viósele der un tumbó y sumergirse de cabeza.

Cinco minutos después sólo quedaba en el mar alterado la canoa conduciendo a los que, medio desnudos y tiritando, lograron salvarse.

## Aventuras y desventuras de un tenor en Londres

La gran metrópoli inglesa es una ciudad también para los extranjeros, y más si no conocen el idioma del país.

Con un área de mil doscientos kilómetros cuadrados, en donde viven y bullen seis millones de personas; con su intrincado laberinto de calles y callejuelas, la mayor parte estrechas para el inmenso tráfico que por ellas circula; con el sinnúmero de omnibus, tranvías, trenes y coches que marean al más acostumbrado, se comprende que Londres produzca una impresión de terror al que por primera vez pone en ella la planta.

Así se cuenta también a diario casos notables de extravíos, de equivocaciones y de peripecias que sólo allí pueden ocurrir.

Pero nada tan peregrino como lo que acaba de acaecerle a un tenor de ópera por no haber tenido una sencilla precaución.

El tal tenor llegó a Londres en la noche del viernes último procedente de Alemania, su patria, y previamente contratado para el teatro de Covent Garden. Como no había estado nunca en la gran capital ni conoce una palabra

de inglés, pidió a un amigo, allí en su tierra, noticia de un alojamiento conveniente. El amigo le escribió en un papel el nombre y las señas de un hotel de poco viso, pero donde, según le aseguró, estaría perfectamente, y el cantante se guardó el papel en su cartera, seguro de que había resuelto su problema y sin pensar más en el asunto.

Entró en Londres, como queda dicho, la noche del viernes, arribando a la estación de Holborn, situada en el corazón de la ciudad. Saltó del tren, recogió su equipaje y llegóse a uno de los coches que al borde del andén allí se colocan, entregó al cochero el papelito que le habían dado en Alemania con las señas adonde había de dirigirse.

Sin incidente alguno llegó al hotel, cenó y acostóse muy tranquilo y satisfecho de haberse acomodado tan perfectamente en el inmenso Londres y sin tropiezo alguno.

A la mañana siguiente, después del desayuno, marchóse a ver al agente de teatros que había ajustado su contrato. Para ello acudió, muy ufano, al mismo procedimiento que le había servido para llegar a su hotel sin hablar una palabra. Sacó de su cartera una tarjeta del agente, donde constaba el domicilio de la oficina de éste, y tomando un coche a la puerta del hotel se lo mostró al cochero sin más explicaciones.

Encontró así fácilmente al individuo que buscaba y con él fué ya a presentarse en Covent Garden después de haber despedido al cochero. Terminada allí la visita y cuando iba a despedirse del agente para volver a su domicilio, echó de ver el tenor que no tenía en su poder el papelito con las señas de su hotel. O el cochero de la noche anterior se quedó con él, o distraído se lo había dejado en su cuarto.

—¿Pero cómo se llama el hotel?—le preguntó el agente.

—No lo sé, ni lo he sabido nunca. No se me ocurrió leer la nota que me escribió mi amigo.—Contestó lleno de confusión el cantante.

—¿Y no se ha enterado usted en qué calle está, ni del número del coche que le ha llevado a mi casa, o de alguna circunstancia que nos pueda servir de guía?

—De nada, de nada. Solo recuerdo que es un hotel pequeño y está en una calle estrecha.

Desde la estación a él empleó el coche unos veinte minutos a buen paso, y dando muchas vueltas y revueltas.

—Pues por esas señas, amigo mío, ni en veinte años lo encontramos.

Y ahí está el pobre tenor, sin más ropa que la puesta, y sin saber dónde ha dejado su equipaje con todo su magnífico vestuario para la escena, con papeles y cartas de presentación, en fin con todo lo necesario para su estancia en Londres.

No le quedó más recurso sino aceptar la hospitalidad del agente y a éste se le ocurrió telegrafiar al amigo de Alemania, pidiendo las señas del hotel. ¡Terrible circunstancia! El amigo se ha embarcado en Hamburgo y está ahora navegando con rumbo a América.

Es posible que, al enterarse por los periódicos de Londres de esta aventura los dueños del hotel, y al ver que no parece el viajero alemán que a él llegó la noche del viernes, se les ocurra relacionar los dos hechos y procuran por su parte llegar a hacer saber al desconocido artista dónde está su equipaje. Pero, entre tanto, el pobre tenor, acompañado de un intérprete, vaga desalentado, como perro perdido, buscando en el inmenso Londres un hotel pequeño en una calle estrecha, que es como en el siglo XVII buscar un estudiante vestido de negro en Salamanca.

VER-VIC

## PALMA

Anoche fué conducido a su última morada el cadáver del inteligente capitán de la Marina Mercante don Antonio Sorá y Nadal.

El entierro fué una verdadera demostración de las simpatías de que gozaba el finado.

Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

D. E. P.

Se ha recibido en esta Comandancia de Marina la licencia del individuo de esta brigada Bernardo Tomás Alberti, para su entrega al interesado.

Ayer fué pasaporte para Cartagena, después de hecho entrega de la segunda comandancia del cañonero *Nueva España*, el teniente de navío don José María Villalonga, encargándose de dicho mando, el de igual empleo don Lorenzo Moyá.

Los dueños de almacenes de pañería y sastretería don Bartolomé Gumbau é hijos, S. en C., nos participan haber recibido un completo y variado surtido de novedades para la presente temporada de verano.

En la Habana, calle Cuba número 53, se ha constituido una sociedad regular colectiva que girará bajo la razón social de «Grás y García» retrostrayendo sus efectos al 1.º del corriente mes, de-

VER-VIC

## PALMA

VER-VIC

dicándose á los mismos negocios y representaciones á que se dedicaba el señor Grás bajo un solo nombre.

Son socios gerentes de la misma don Francisco Grás y don Cándido García.

Al dar cuenta en nuestro número del domingo de la reunión celebrada en casa de don Gabriel Morell, encaminada á la realización del Ferro-carril de Palma, Lluçmayor y Santanyí, dejamos de consignar el nombre del referido señor para formar parte de la Comisión nombrada para estudiar las proposiciones presentadas por la casa Struck Hermanos de Barcelona.

El almendrón se pagaba el sábado en el mercado de Felanig á 84'50 pesetas el quintal.

La Gaceta publica una real orden nombrando el tribunal de oposiciones para los cátedras de Agricultura vacantes en los Institutos de Reus y Mahón.

Al publicar la lista de los escolares premiados en Binsalem, omitimos involuntariamente, pues figuraba en la correspondencia, el nombre del alumno Benjamin Samper Royo, de la escuela de don Pedro Barceló.

En los de la otra escuela pública que regenta don José Matheu fueron premiados los siguientes: José Sastre Ferrer, Andrés Pol Florit, Arnaldo Tomás Salom, Gabriel Martí Pons, Juan Moyá Llabrés y Antonio Vallés Llabrés.

En la calle de los Frailes disputaron ayer fuertemente dos sujetos, no llegando á las manos gracias á la intervención de un individuo de la guardia municipal que citó á ambos contendientes para comparecer ante sus jefes.

Ayer en las afueras de la puerta del Campo un carro perdió una de las ruedas dando el consiguiente vuelco.

El conductor resultó con una fuerte contusión en el costado derecho que le fué curada en la casa de socorro, donde tuvo que ser trasladado en un carruaje.

El señor Gobernador antes de embarcarse condenó varias de las multas que tenía impuestas que aún se hallaban pendientes de pago.

Por la Policía fué ayer detenido un sujeto sobre quien recaen vehementes sospechas de que pueda ser el autor de varias materias cometidas en esta ciudad.

Unos muchachos le emprendieron ayer contra uno de los faroles del paseo del Borne rompiendo el aparato.

Con una de las piedras hirieron á un transeunte quien tuvo que tomarse la justicia por sus manos castigando al rapaz con unos golpes, pero éste se vengó tirando otra piedra al referido caballero que le hirió en una pierna, tomando acto seguido veloz carrera sin que se pudiese lograr su detención.

La guardia municipal no intervino.

El señor Comandante de la guardia municipal puso ayer á disposición del señor Juez competente á dos jóvenes por riña habida entre ambos en la calle de la Merced.

Ayer por la mañana el concejal señor Mas acompañado del veterinario señor Riera giró nueva visita á la pescadería encaminada á evitar la venta del pescado cogido por medio de arcaes.

El señor Mas dió cuenta de sus gestiones al señor Alcalde aconsejándole además la adopción de medidas en pro de la higiene de la pescadería.

Esta tarde serán embarcados para Barcelona varios penados que van á extinguir sus condenas en uno de los penales de la península.

Ayer ingresaron en los almacenes de la Tabacalera once carretadas de tabaco de contrabando apresado por la fuerza de carabineros.

Anteanoche una joven que transitaba por la calle de Colón fué atropellada por un perro que le produjo una herida, por fortuna de escasa importancia, en una mano.

Como hechos de esta índole se repiten con harta frecuencia, creemos oportuno recordar al señor Alcalde la necesidad de dictar medidas para poner coto á la libertad perruna.

Entre los pasajeros que se embarcaron ayer tarde para Barcelona en el vapor Belver, figuraban don Guillermo Pou, don Lorenzo Roses, don Luis Izquierdo y dos turistas.

En el vapor-correo de Barcelona que salió ayer tarde, se embarcó la matadora La Reverte, con su cuadrilla.

Ayer reinó un tiempo espléndido. A pocas cuadras tan bien el calificativo de primavera; y de hecho puede decirse que hasta ayer no entramos en la primavera. La temperatura se elevó bastante dando motivo para que mucha gente variara de ropa.

En una sociedad de recreo reunieron ayer buen número de padres de alumnos de bachiller, acordando solicitar del Claustro de Catedráticos del Instituto que todos los alumnos puedan examinarse en los próximos exámenes, gracia que entienden podría considerarse como una medida para solemnizar la boda del Rey.

Anoche se reunieron en la Diputación Provincial las comisiones de Fomento y de Hacienda para ocuparse del proyecto de reforma del edificio del Consulado.

Según noticias las opiniones están muy divididas y seguramente se formulará voto particular al dictamen que ha de presentarse y será discutido en la próxima reunión de la Diputación, que tendrá efecto dentro de algunos días.

VEASE EN CUARTA PLANA Folletín.

La baja de los francos A 10'75

El telegrama recibido ayer de la última cotización, ratificó la tendencia de los francos á la baja manifestada con los descensos sucesivos de las operaciones del sábado en la Bolsa.

Personas conocedoras de los asuntos financieros, explican esta baja por la seguridad de que pasado el 1.º de Julio el Erario tendrá oro en sus arcas, por empezar en dicha fecha á cobrarse en este metal los derechos de Aduanas de todos los artículos que importe del extranjero, en cuya forma sólo los satisficen ahoradetermina los géneros.

El estacionamiento de los francos alrededor de 15 y 0/0 que ha durado estos dos meses, no tenía razón de continuar. Es decir, no había motivo alguno que impidiera siguiese el valor de los francos su tendencia á descender.

Existe la opinión de que esta tendencia persistirá yéndose, más ó menos paulatinamente á colocar el cambio en París á la par, en cuyo caso, si la situación se mantuviese, habría de preparar el Ministro de Hacienda la acuñación de oro, cuidando, empero de que no saliera de España.

La creencia de que continuará la baja, se funda en que el Tesoro registrará cuando la Aduana cobre en oro la totalidad de aquellos derechos, no obstante en cada ejercicio después de satisfechos los cupones de la Deuda exterior á los tenedores extranjeros, sobrante de oro que irá aumentando, pudiendo destinarse después á la circulación, acuñado en moneda española.

Llegada del "Palinuro,"

A cosa de las cinco de la tarde de ayer el vigía de Porto-Pi anunció que se hallaba á la vista por la parte de Levante un buque de guerra extranjero. Efectivamente al poco rato apareció en el Oriente la silueta de dicho buque que media hora después entraba en el puerto, resultando ser el bergantín goleta italiano Palinuro conocido ya por sus diversos viajes á este puerto.

Dicho buque que está destinado á escuela de guardias marinas, va mandado por el teniente de navío de primera clase don Agustín Selpawo.

Desplaza 530 toneladas, lleva 99 tripulantes y monta dos cañones.

Audiencia Vista suspendida

Por enfermedad del procesado tuvo que suspenderse ayer la vista que debía celebrarse en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Baltasar Berga, acusado del delito de hurto.

En su consecuencia se hará nuevo señalamiento.

Señalamiento

Para hoy á las diez y media está señalada la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Juan Valls Jaume, acusado del delito de infracción á la ley de caza.

Representará el ministerio público el abogado Fiscal sustituto don José Planas quien sostiene que el procesado, que ha sido procesado varias veces por el delito contra la propiedad, el día 16 de Marzo del año último fué encontrado en el predio Paisa del término de Algaida cazando con perros, encontrando á corta distancia de donde fué detenido unas redes y un conejo.

Califica el hecho como infracción de la ley de caza sosteniendo que constituye un delito de entrada en heredad ajena sin permiso, dedicándose á cazar sin licencia, con red y perros en tiempo de veda y además de un delito de hurto frustrado y pide para el procesado la pena de un año 8 meses y tres días de presidio correccional.

Dicho procesado estará defendido por el abogado don Manuel Fiol y representado por el procurador don Agustín Fuster.

Salida del señor Gobernador La despedida

Ayer tarde emprendió su anunciado viaje á Madrid el señor Gobernador civil de la provincia don Benito del Campo.

Por la mañana acudieron al Gobierno civil á despedir á dicha autoridad, dejando tarjeta, buen número de amigos y autoridades.

A las seis de la tarde abandonó el señor del Campo el Gobierno civil después de haber hecho entrega del mando de la provincia al ex-diputado provincial don S. bastián Domenge.

Por la tarde acudieron á despedirle en el Muelle, el Presidente de la Diputación Provincial, señor Alcover; el Capitán general, señor Ortega; el Ingeniero jefe de la provincia, señor Estada; el Presidente de la Audiencia, señor Astudillo; el Director y el Subdirector de Telégrafos, señores Far y Alcover, respectivamente; el Delegado de Hacienda, señor Semir; el Comandante de Marina, señor Pidal; el Fiscal de esta Audiencia, señor Serrano; el Presidente de la Defensa Social, don Francisco Bienes; los diputados provinciales señores Massanet, Socias (don José), Salom y Morales; el coronel de Estado Mayor, señor Maratori; el Magistrado de esta Audiencia, señor Verdú; el Director del Hospital, señor Tous; el Juez de la Catedral, señor Velez; don Mariano Massanet, don Juan y don Victor Va-

lenzuela, el señor Director Médico de Sanidad Militar; el Insp. ctor de Sanidad Dr. Lopez Comas.

El jefe de la Comandancia de la Guardia civil; los concejales señores Planas, Castaño, García Orell, Juan, Canet y Sureda (don Juan), el Coronel del Regimiento de Palma, señor Pintos; el médico forense don Eugenio Losada; don Juan Font y Peña; el médico señor Roselló y Gómez; el señor Comandante del Nueva España, el Secretario de la Diputación Provincial, señor Font; el ex-diputado á Cortes, señor Moragues; el Director del Panco de España, señor Jimenez; don Andrés Jaume, don Narciso Sans, don José Ibarra, don Antonio Terrasa, don Domingo Casanovas, el general señor Oliver, el señor Interventor de Hacienda, el Juez accidental del distrito de la Lonja, don Gabriel Mas; don Sebastián Binimelis, Presbítero, los empleados del Gobierno Civil y otras personas cuyos nombres no recordará.

La despedida fué cariñosa. Muchas de las antedichas autoridades fueron acompañadas de sus señoras, que despidieron á la del señor del Campo.

También acudieron á despedirle el propietario de La Tarde señor Cabrer, el propietario de La Última Hora don José Tous, el redactor jefe del Diario de Mallorca señor Ramis de Airellor y una representación de LA ALMUDAINA.

Desamamos al señor del Campo y á su distinguida familia un feliz viaje.

El señor del Campo deja en marcha una campaña moralizadora y de instrucción; y la persistencia en esta campaña la opinión pública ha de verla con agrado.

Más tarde recibimos un ejemplar del Boletín Oficial extraordinario, con las siguientes circulaciones: «En virtud de orden telegráfica fecha 2 del actual, el Excelentísimo señor Ministro de la Gobernación se ha dignado concederme la licencia que le pedí en 27 de Abril último para pasar á la Corte, autorizándome á la vez para hacer entrega del mando de esta provincia á don Sebastián Domenge y Roselló, ex diputado provincial.

En su consecuencia en el día de hoy principio á usar de la autorización concedida, y hago interinamente entrega á dicho señor de este Gobierno mientras dure mi ausencia.

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de las Autoridades, Corporaciones y habitantes de esta provincia.

Palma 7 de Mayo de 1906.—El Gobernador.—Benito del Campo.»

«En cumplimiento de lo dispuesto en orden telegráfica del Excmo. señor Ministro de la Gobernación, en el día de hoy me he encargado interinamente del Gobierno civil de esta provincia, del que me ha hecho entrega el señor don Benito del Campo.

Lo que se publica en este Boletín Oficial para conocimiento de las Autoridades y habitantes de la provincia.—Palma 7 de Mayo de 1906.—El Gobernador interino.—S. bastián Domenge.»

El Gobernador interino don Sebastián Domenge ha tenido la atención de participar su toma de posesión del Gobierno civil.

Para los intereses generales de la provincia nuestro humilde concurso no ha de faltarle y tendremos muchísimo gusto en poder dedicar á nuestro particular y distinguido amigo frecuentes y calurosos aplausos por su gestión al frente del gobierno civil.

Cordialmente lo deseamos.

Del Ejército Ascenso.—A teniente coronel, el comandante de Infantería don Miguel Villalonga Mutti.

A comandante el capitán don Juan Mulet Mulet.

A capitán, los primeros tenientes don Miguel Mas Seguí, don Jaime Soler Obrador y don Antonio Sastre Juan.

Se le ha concedido el empleo de maestro armero de primera clase, por haber cumplido veinte años de servicios efectivos, al de segunda clase del regimiento Infantería de Mahón, don Tomás López García.

Permiso.—Se ha concedido al cabo de carabineros de esta comandancia Tomás Gomez Moreno.

Llegada.—Ha llegado á esta Plaza el capellán 1.º don Guillermo Paig.

Aptitud para el ascenso.—Se ha dispuesto que los primeros jefes de las unidades orgánicas del arma de infantería y de dependencias donde sirvan los comandantes que figuran en el Anuario militar del corriente año, con los números del 448 al 497, y los capitanes 808 al 858, ambos inclusive, remitan á la sección del Arma copias con ceptuadas de las hojas de servicios y de hechos de los mismos para los efectos reglamentarios de clasificación de aptitud para el ascenso.

El nombramiento de Secretario

Una instancia al Mialtro El señor Alcalde, cumpliendo el acuerdo del Ayuntamiento, remitió ayer al señor ministro de la Gobernación la siguiente instancia relativa á la provisión de la plaza de Secretario:

Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación. Excmo. Señor.

El Ayuntamiento de mi presidencia en la sesión que celebró el día dos de los corrientes acordó por unanimidad anunciar el concurso para cubrir la plaza de Secretario de este Excmo. Ayuntamiento dotada con el haber anual de seis mil pesetas, vacante por defunción

ANTIGUA CASA SERRET 5, BRONDO, 5 BARATURA en todos los artículos propios de la temporada. SECCION GÉNERO BLANCO Á PRECIO DE FABRICA QUEDARÁ ABIERTA EL 10 DE MAYO

J. BALAGUER SUCESOR DE V. Banqué CALLE COLON, 34, PALMA Almacén de música, pianos, armoniums, instrumentos para banda y orquesta, gramófonos y discos muy económicos. VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS CALLE COLON, 34, PALMA Los pianos Chassaingne, Erard y Steinway son los mejores que se conocen. POSTALES ARTISTICAS Al cromo, en fototipia y al bromuro en negro y en colores mates y brillantes y caprichos en seda y brillantes. Unico representante en Mallorca: Casa Anunciadora Palacio S.

persona que reemplaza al anterior Secretario del Ayuntamiento de Palma. El espíritu del Reglamento es evidente: no ha de pretenderse que se dicten disposiciones de carácter general para favorecer á colectividades determinadas, mermando las facultades de las Corporaciones Municipales: la tendencia del precepto reglamentario es muy distinta. Trátase de garantizar la capacidad de funcionarios tan esenciales para la buena administración de los pueblos como son los Secretarios de sus Ayuntamientos. A este fin responde la creación de tribunales de examen especiales compuestos por autoridades de elevada categoría y por personas de elevada ciencia. Pero como estos tribunales no se han constituido, y como según el mismo reglamento los exámenes no pueden realizarse sino ocho meses después de publicados los programas que aún deben prepararse, á fin de evitar interinidades siempre funestas para la administración, y respetar las facultades que el artículo 122 de ley municipal reconoce en los Ayuntamientos, procede, y esta es la súplica que este Ayuntamiento respetuosamente eleva á V. E.

Que se sirva determinar el procedimiento á que esta Corporación ha de ajustarse para cumplir las disposiciones legales sin mermar sus atribuciones y garantiendo á la par la suficiencia y capacidad del aspirante á la Secretaría que resulte electo, y la libertad de designación que dentro de la ley nos corresponde.

Los bienes de cofradías y Hermandades

Por el ministerio de Hacienda se ha dictado una real orden que se publica en la Gaceta estableciendo reglas para la susanciación de los expedientes sobre indemnización de los bienes incautados por el Estado, procedentes de Cofradías y Hermandades.

La parte dispositiva dice así: «Para el reconocimiento del derecho á la emisión de las inscripciones de la Deuda correspondientes á favor de las Cofradías y Hermandades, en equivalencia de los bienes que de tal procedencia se haya incautado el Estado, cuyas reclamaciones no han sido resueltas, es requisito indispensable que cada Cofradía ó Hermandad acredite su existencia legal con testimonio en forma de sus estatutos ó constituciones, aprobados por la autoridad superior eclesiástica de la diócesis respectiva, y con el certificado prescrito en el art. 8.º de la ley de Asociaciones de 30 de Junio de 1887.

Segunda. Además de la existencia legal de las cofradías, habrá de justificarse que los bienes á que se refieren las respectivas reclamaciones pertenecen, en efecto, por modo indubitable, á las cofradías ó hermandades interesadas, con los expedientes de redención y los administrativos de ventas, ó, en su defecto, los judiciales de subasta, ó cuando menos con certificaciones expedidas por los administradores de Hacienda en que conste el anuncio y demás circunstancias de las ventas y de las relaciones; y si de estos antecedentes no apareciera reconocido claramente que los bienes pertenecen á la cofradía reclamante, habrá de presentarse ésta los títulos de propiedad respectivos. Cuando los bienes no se hallaren en administración por la Hacienda se justificará la propiedad con certificación de lo que resulte en los inventarios de bienes nacionales mandados formar en virtud de la ley de 1.º de Mayo de 1855, y, su defecto, ó por deficiencia de tales Registros, con los títulos correspondientes.

Tercera. Si los bienes por los cuales reclame una Cofradía se le expidan las correspondientes inscripciones con interés se hallasen comprendidos en los inventarios ó en las relaciones á que se refieren los artículos 1.º y 9.º del real decreto de 21 de Agosto de 1860, y que sirvieran de base para la emisión de las láminas generales de permutación por cada diócesis, se hará en su día la deducción consiguiente en la correspondiente lámina, para lo cual se unirá al expediente respectivo certificado expedido por la Dirección general de Contribuciones, Impuestos y Rentas de lo que resulte de dichos inventarios y relaciones.

OBRA NUEVA LEGISLACION DE AGUAS, CANALES Y PANTANOS

Mannel Aleu y Carrera Abogado del Ilustre Colegio de Madrid Comprende todo lo legislado hasta la fecha; leyes, reglamentos, sentencias y un extenso formulario para cada servicio de expediente. Aumentado con la de 7 de Julio de 1905 y reglamento para su aplicación de 15 de Marzo de 1906. De venta en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 2'50 pesetas ejemplar.

INFORMES COMERCIALES

Se facilitan de todos los puntos de España y del Extranjero.—Representante exclusivo del Sindicato de la República de Cuba. AGUSTIN FUSTER, Conquistador 15

CAFE MAHONES

Todos los días tarde y noche extraordinarios conciertos por la aplaudida troupe española La Bella Aragón, Concha Vidal, Juanita Najer y Las Valenzuelas finalizando todos los conciertos con las sesiones del Cinematógrafo Lumier, presentando películas de extraordinario éxito.—Entrada libre.



# Ferro-Quina-Bisleri

Unico tónico reconstituyente de al sangre recomendado por la clase médica.

Da venta en todas las buenas farmacias y droguerías.—DEPOSITO: ALFREDO ROLANDO.—Bajada San Miguel, núm. 1.—Barcelona.

Representante en Palma: Pedro Soler, Hostales 6.

## De las islas

### Mahón

La fiesta del dos de Mayo se celebró en esta ciudad con una velada literario-musical en el «Ateneo» siendo el alma de ella el catedrático mallorquín don Jaime Pomar, presidente de la Sección de Literatura y Música, quien pronunció un discurso de tonos patrióticos.

La parte musical estuvo á igual elevación de la literaria, haciéndose un desfile ideal de las regiones españolas con la ejecución de aires populares típicos de cada una de ellas.

La concurrencia, que era numerosa, salió complacida de la velada.

—Abanzado el tiempo ha zarpado para Bona el bergantín italiano «Missonos».

—El 1.º de Mayo ha transcurrido sin que nadie se diera cuenta de que era el correspondiente á la Fiesta del Trabajo.

Hubo tranquilidad absoluta y todo el mundo acudió á sus quehaceres habituales.

—En el vapor correo «Isla de Menorca» embarcaron para Barcelona los 511 soldados á quienes se ha dado recientemente licencia ilimitada.

Los 300 á quienes se concedió licencia trimestral saldrán el domingo próximo.

Entre los licenciados de referencia se cuentan 20 músicos de la Banda de este Regimiento.

—Dícese que en Villa-Carlos se ha presentado un caso de viruela siendo el atacado un joven recién llegado de Palma.

Hoy ha sido dado de alta el enfermo atacado de dicha epidemia residente en el Hospital civil de esta ciudad.

—En la última sesión del Ayuntamiento el señor Alcalde dió lectura á una carta de nuestro Diputado á Corte don Fernando Weyler, expresiva de haber recibido la instancia por la que se reclama en contra de determinadas partidas de los aranceles, la que ha entregado al Ministro y apoyará con todo interés.

—El tiempo se mantiene bueno desde hace algunos días.

### Inca

A la una de esta madrugada ha dejado de existir el comandante de Infantería retirado don Ventura Catañay, residente en esta ciudad.

A las cinco y media de la tarde su cadáver ha sido conducido á la última morada, acompañado del Clero parroquial con cruz alzada, todos los jefes y oficiales del Regimiento de Inca, francos de servicio, y un batallón al mando del comandante don Mateo Moranta, con la banda de cornetas y tambores.

El cortejo era numeroso y distinguido.

Sobre el féretro llevaba una hermosa corona artificial, con lazo negro y letras doradas, que decían: *El Centro Instructivo. Homenaje á su Vice-presidente don Ventura Catañay.*

En las inmediaciones del Cementerio los soldados del Batallón han efectuado la descarga de ordenanza.

Mañana á las diez tendrán lugar sus exequias fúnebres en la parroquia.

D. E. P. el finado y reciba la familia nuestro más sentido pésame.

—Uno de estos pasados días de la semana que fine, vimos en nuestra plaza de Abastos unos 2 kilogramos de setas frescas, que se vendieron á 4 reales la libra de 400 gramos.

Como el espesado comestible apareció fuera de su época natural, que es el otoño, eran en gran número los curiosos que acudían para verlo.—C. 6 Mayo de 1906.

### Sóller

Con la acostumbrada solemnidad, se ha celebrado hoy en nuestra parroquial iglesia la fiesta en honor á la Virgen de la Rosa. En la Misa mayor ha predicado elocuente sermón don Salvador Rigo Fbr.

El día 1.º de Mayo se pasó en esta ciudad con el mayor orden, presentando la población el aspecto ordinario de los demás días laborables.

—En obras realizadas por administración municipal, durante el pasado mes de abril se invirtieron 439.01 pesetas.

Dichas obras consistieron en construir una alcantarilla en la calle del Mar reparación y conservación de la antigua carretera del puerto; limpieza practicada en varias calles de la barriada marítima; construir un muro de contención en el camino de «San Gaspá» y otro en el camino de «San Pons»; construir un muro y un pretil en el camino de Deyá y reconstruir un muro y un pretil en la calle de la Alquería del Conde.

—Numerosa concurrencia asiste á la popular devoción del mes de María que se celebra en nuestra parroquia, por la mañana y al anochecer. Igual devoción se practica en las demás iglesias de esta ciudad.

—Entre despejado y nuboso puede decirse que ha estado el cielo en casi todos los días de la semana que fine hoy; los vientos dominantes, en su mayoría han soplado de la parte Norte y Norte-Este.

—El jueves á la una de la tarde se verificó desde el puerto de Alcudia la

3.ª suelta preparatoria de palomas mensajeras para el concurso de Mahón-Sóller.

La orientación que en el acto de ser soltadas tomaron las viajeras, fué rápida y segura, según afirma el distinguido colombofilo de aquella ciudad, Dr. Arrom, pero por desgracia al poco rato se presentó su constante enemigo, el halcón, y desbarató su marcha; no obstante tres de ellas llegaron á sus respectivos palomares á la una y cuarenta y cuarenta y cinco minutos, otras vinieron más tarde, y bastantes, las demás, no han llegado todavía.—C. 6 Mayo 1906.

## Notas del Mar

### El «María Josefa»

Aprovechando el estado de bonanza en que se encontraba el mar, el buzo que cedió la Dirección facultativa de las Obras del Puerto de Barcelona á los infelices naufragos del bergantín goleta *María Josefa*, penetró en la embarcación, logrando extraer tres cofres que contienen el equipaje de otros tantos marineros, la verja de juanete junto con su vela, el foque y pitifoque y alguna maniobra volante.

Aun cuando el buzo pudo penetrar en la cámara del patrón, esa se halla casi por completo obstruida por hierro del que constituía el cargamento, lo cual dificultó el trabajo de busca de las 2.000 pesetas que en la cámara deben de encontrarse. Sin embargo de las dificultades que ofrece el hallazgo, no se desistió del mismo, por lo cual prosiguió el citado buzo los trabajos de salvamento.

Nos dicen que se proyectó intentar el poner á flote el *María Josefa*, naufragado en el puerto de Barcelona operación que parece difícil por la clase de hierros que conduce, que constituyen una no pequeña dificultad. También dicen que se intentará salvar, caso de que el ponerlo á flote sea imposible cuantos objetos sea posible de cámara y rancho.

### Aviso á los navegantes

El ministerio de Marina ha publicado los siguientes informes por que deberán corregirse los planos, cartas y derroteros correspondientes:

Océano Atlántico del Norte.—España.—Ría de Ferrol.—Boyas luminosas.—Número 279; 1906.—En este mes quedarán fundeadas las nuevas boyas luminosas que han de constituir el balizamiento de la ría de Ferrol y que han de reemplazar á la boya del bajo de la «Muela del Segao», y á los toneles provisionales actualmente colocados.

Boyas que debe dejar por estribor el buque que entre.—Boya número 2.—Situación: bajo de la «Muela del Segao» de forma cónica y pintada de color rojo. Luz de color verde.

Boya número 4.—Situación bajo de la «Palma» de forma cónica y pintada de color rojo. Luz de color verde.

Boyas que debe dejar por babor el buque que entre.—Boya núm. 1.—Situación: bajo del «Castillo de San Felipe», de forma cilíndrica (ordinariamente se denominan planas), pintada de color negro. Luz de color rojo.

Boya núm. 3.—Situación: bajo «Peireiro», de forma plana, pintada de color negro. Luz de color rojo.

Boya del bajo «Lomba», de forma cónica, pintada á fajas horizontales rojas y negras. Luz de color rojo.

Se dará nuevo aviso cuando empiecen á prestar servicio y con datos más detallados relativos á su situación.

Todas las boyas llevan encima una armazón que soporta el aparato luminoso.

Plano número 23 A de la sección II. Cuaderno de Faros serie A, página 74.

Ayer tarde salió para Barcelona, el vapor *Berber* con la correspondencia, pasaje y carga.

—Se hallan despachados para Motril el laud *Maria* para Bañalbuñar el laud *Miguelito*.

—Esta mañana llegará de Barcelona el vapor *Miramar*, que saldrá esta tarde para el mismo punto, á la hora de itinerario.

## CULTOS

### Para hoy

Jubilco de Cuarenta Horas. Concluyen en Santa Magdalena en memoria del feliz natalicio de la Beata Catalina Tomás: Exposición á las seis, a las nueve y media Misa cantada por la R. Comunidad; al anochecer oración estación, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Empiezan en San Miguel en honor de la Aparición del Santo Arcángel: Exposición á las nueve y media y acto continuo Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, Rosario, Mes de María y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María. En la Catedral á Nuestra Señora de la Concepción.

### Para mañana

Jubilco de Cuarenta Horas. Continúan en San Miguel en honor de la Aparición del Santo Arcángel: Exposición á las seis, a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, Rosario, Mes de María y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María. En Santa Catalina de Sená a Nuestra Señora del Rosario.

### Parroquial

—Hoy. La aparición de San Miguel Arcángel.

Mañana.—San Gregorio Nacianceno obispo.

## ESTADÍSTICA

Nacimientos. Día 21 al 24 de Abril.—Varones 12.—Hembras 15.

Matrimonios. Día 23 de Abril.—Don Antonio Tugores Matas con doña María Nadal Beltrán.—Don Jaime Vaquer Salas con doña Francisca Ramis Pons.

Defunciones. Día 21 de Abril.—Sebastián Busquets Vidal, soltero, 68 años, c. de Santa Clara, coma.—Nicolás Perelló Canet, viudo, 83 años, p. de la Cuartera, bronquitis crónica.—Catalina Costa Díaz, 9 años, c. de Molineros, meningitis.—Miguel Forteza Valentí, soltero, 24 años, c. del Conquistador, tuberculosis.—Lorenzo Clar Monserrat, casado, 75 años, c. de los Hostales, hemorragia cerebral.—María Jaume Fiol, 2 meses, Término, bronquitis capilar.—Luis Jove Bufarell, soltero, 22 años, c. de la Industria, diabetes.—Rafael Tomás Jofre, 2 meses, c. de Cabrinety, meningitis cerebral aguda.

Día 22.—José Martínez Ricard, viudo, 66 años, c. de Salas, ataque cerebral.—Pedro Juan Aguiló Fuster, casado, 47 años, c. del Sindicato, tuberculosis pulmonar.

Día 24.—Catalina Ana Crespi y Vaquer, viuda, 74 años, c. de Salas, catarral.—Catalina Riera Cardona, viuda, 63 años, Hospital, cáncer facial.—Vicente Peral García, 3 años, c. de Monserrat, anemia.—Ana Oliver Caubet, soltera, 74 años, c. del Santo Espíritu, carcinoma.

grado sofocar los desórdenes, dominando la tranquilidad, y logrando pudieran empezar las elecciones.

Se desconoce el resultado. En París anoche reinaba completa tranquilidad.

Corridas de toros. Madrid 7 á las 14.45. La corrida de toros organizada por la prensa se celebrará el día 31 del actual, tomando parte los matadores Fuentes, Bombita, Machaquito y Regaterín.

Se correrán 8 toros de la ganadería del duque de Veraguas.

La corrida regía se celebrará el día 2 de Junio próximo.

Caja robada.—Se hacen averiguaciones. Madrid 7 á las 15.45. Ha sido robada la caja de caudales del habilitado del Ministerio de Instrucción pública.

Hasta ahora se ignora la cuantía de la suma sustraída por no haberse constituido el Juzgado en sitio de la ocurrencia para dar principio á las diligencias sumariales.

Sin embargo, se están haciendo averiguaciones para el esclarecimiento del hecho.

No hay robo. Madrid 7 á las 14. Constituido el Juzgado en el local de la Caja de la habilitación del ministerio de Instrucción pública ha sido abierta dicha caja, viéndose que el robo denunciado no se había efectuado.

Noticia inexacta.—Corrida anticipada. Madrid 7 á las 15.45. Es inexacta la noticia circulada respecto á que la futura Reina de España, la princesa Victoria Eugenia llegue á Biarritz durante la presente semana.

Se ha confirmado que la corrida regía se celebrará antes del día que se había señalado.

Huelgas que se solucionan. Madrid 7 á las 15.45. Las huelgas iniciadas en Barcelona van degenerando de día en día, volviendo paulatinamente al trabajo muchos de los huelguistas.

En vista de la actitud de éstos se espera que pronto quedarán definitivamente solucionadas dichas huelgas. Mencheta

Los médicos y odontólogos diariamente prescriben el AGUA OXIGENADA, que prepara el conocido farmacéutico de Palma J. Sureda Lliteras

AVISO. La tienda calle de Pelaires, números 23 y 25, se desea vender por retirarse del negocio, darán razón en la misma.

ANUARIO DE LAS BALBAERES PARA 1906. Contendrá mas de 100.000 señas de las profesiones, industria y Comercio Balear, á la vez que profusión de datos históricos, geográficos, estadísticos, vías de comunicaciones telegráficas, telefónicas, etc., siendo por lo tanto su consulta indispensable al comerciante, industrial, oficinas del Estado, Sociedades de todas clases, y á las personas de carreras civiles, militares, liberales ó eclesiásticas. Estará á venta en las principales librerías de Europa y América, para cuyo fin cuenta con agentes en las principales poblaciones. Precio 3.50 pesetas por suscripción, 4.00 pesetas despues de publicados. Anuncios y suscripciones: Plaza de la Merced, 2, 3.º.—Palma

Gabinete Odontológico. Cirujano Dentista. NICOLAS TICHOULAT. Se aseguran las dentaduras artificiales, para la pronunciación y masticación, pagando un importe á los tres meses de usar los aparatos. Extracciones sin dolor con inyecciones desde 2 pesetas. Nuevo sistema de Orificar y empastar dientes en el mismo día. PRECIOS ECONOMICOS. PASEO DEL BORNE. ENTRADA: PELAIRES 102

Los datos electorales recogidos hasta ahora son incompletos.

Los ministeriales ganan siete puestos.

Hay cincuenta y un ballotage.

Los radicales y socialistas ganan muchos puestos.

Una Real orden sobre la carrera del Magisterio. Madrid 7 á las 10.45. La Gaceta de hoy publica una disposición resolviendo que las asignaturas aprobadas en los Institutos generales y técnicos sean de abono en las escuelas Normales para los que estén curando la carrera del Magisterio.

Tribunal para las oposiciones de Ayudantes de Obras públicas. Madrid 7 á las 10.45. Se ha publicado en la Gaceta el nombramiento del tribunal para las oposiciones de ayudantes de Obras públicas. Dicho tribunal será presidido por el señor Freort, siendo vocales del mismo los señores Lopez, Martín, Puig, Bellacasa, Breckman y Barrio.

Desórdenes dominados.—Tranquilidad. Madrid 7 á las 10.50. París.—Noticias de Carma me dicen que la policía ha lo-

## Últimas noticias

### En el Círculo de Bellas Artes

Velada de anoche. La velada de anoche fué una digna continuación de las que anteriormente ha dado en su local esta sociedad.

Estaba dedicada, aparte de la labor del violinista señor Segura y violoncello señor Pomar, á los pianistas jóvenes.

José Casasnovas, discípulo afortunado del señor Roig y que aun no cuenta veinte años, nos dió acompañando, toda la primera y segunda parte del programa que adelantamos.

Los aplausos que obtuvo, muy merecidos, le honran tanto como á su maestro.

La tercera parte corrió toda á cargo del joven pianista señor Siquier, que admiró por la limpieza y seguridad de su ejecución. Fué al terminar premiado justamente, y casi interrumpido varias veces por los aplausos.

Los cosecharon también sin reservas, en la cuarta parte, los señores Segura y Pomar, acompañados al piano por el joven Sampere, para el que fueron buena parte de ellos.

La concurrencia, numerosa y distinguida, salió satisfechísima de la velada, que terminó antes de media noche.

Fué de notar adornando el salón una hermosa colección de más de cien variedades de rosas, expuestas por el inteligente floricultor señor Janer.

## Telegramas

(De nuestro servicio particular) Bolsa. Cotizaciones.—Madrid 7 á las 16.00.

Interior contado . . . 82.40 Interior fin de mes . . . 82.67 Al próximo . . . 00.00 Amortizable, 5 p. . . 101.80 Banco de España . . . 441.00 Compañía Tabacalera 410.00 Francos . . . 10.75 Libras . . . 00.00 Exterior . . . 95.40

Anarquistas detenidos.—Hallazgo de bombas. Madrid 7 á las 16.15.

Barcelona.—Esta madrugada han sido detenidos 16 anarquistas que se proponían interrumpir la circulación de los tranvías y parar las fábricas, habiendo sido puestos á disposición del Juzgado de guardia para la instrucción de las oportunas diligencias.

Dícese que en el Camp del Arpa han sido halladas varias bombas creyéndose que habían sido preparadas por dichos anarquistas.

En honor de los marinos españoles.—Buques visitados. Madrid 7 á las 17.

Melilla.—Anoche en el casino militar se celebró un baile, que resultó brillantísimo, en honor de los marinos españoles.

Los buques fueron visitadísimo por numeroso gentío, incluso por muchísimos mozos que quedaban admirados al recorrer las suntuosas cámaras de los buques.

A las cinco de la mañana zarparon para recorrer las costas de Alhucemas y Peñón de Ceuta.

Reconocimiento de bombas. Madrid 7 á las 17.

Barcelona.—Reconocidas las ocho bombas encontradas en el Campo del Arpa, ha resultado que son inexplotables pero sí incendiables.

Parece que hoy mismo fueron depositadas en aquel sitio.

No son bombas. Madrid 7 á las 19.10.

El Gobernador de Barcelona señor marqués de Vibona, ha telegrafiado al ministro, que los objetos encontrados

en el término municipal de San Martín de Provensales, no son bombas, sino botellas revestidas de cemento.

El señor conde de Ramonones ha ordenado que se envíen á un laboratorio para su análisis.

Fecha de la llegada de la princesa Victoria al Pardo.—Su recibimiento.—Don Alfonso de pascua. Madrid 7 á las 18.45.

El presidente del Consejo, señor Moret ha manifestado á los periodistas que le han visitado que la princesa Victoria Eugenia llegará al Real sitio del Pardo el 25 ó 26 del actual.

Saldrán á recibirle en la frontera S. M. el Rey don Alfonso y una representación del Gobierno.

Don Alfonso ha paseado hoy en automóvil.

Conferencia sobre los aranceles. Madrid 7 á las 20.30.

Han conferenciado extensamente el presidente del Gobierno señor Moret y el diputado catalán señor Rahola, hablando sobre la rectificación de la tarifa segunda del arancel.

El señor Moret ha declarado que la rectificación se hará con justicia, armonizando todos los intereses.

Ha añadido que el Gobierno no pactará tratados antes de la rectificación del arancel, y si compromisos anteriores le obligarán, nunca modificará la tarifa segunda á espaldas del Parlamento.

Los exámenes. Madrid 7 á las 23.15.

Los exámenes de los estudiantes no castigados durante el curso se celebrarán durante la tercera decena del mes de Mayo.

Los exámenes de los que hayan sido castigados y los de los libres se celebrarán en la segunda y tercera decena del mes de Junio respectivamente.

Mencheta

## ESPECTÁCULOS

Lírico. Función para hoy á las siete.—La Gaita Blanca. Noche á las ocho y media.—Villa Alegre, El Husar de la Guardia y El señor Joaquín.

OBRA NUEVA DE JULIO VERNE

EL FARO DEL FIN DEL MUNDO. Cuadernos 1.º y 2.º.—Pesetas 2. Noche: Imprenta y librería de Amengual y Muntaner.

CONSULTA GINECOLÓGICA. DIRIGIDA POR el Dr. D. M. Lopez Comas

De 10 á 12 y de 3 á 4. Los jueves de 1 á 2 gratis á los pobres. SAN FRANCISCO NUM. 1.

RELOJERÍA ALEMANA. DO GUILLERMO KRUG. COLON 40 y 44. Gran surtido de relojes de bolsillo y de pared.—Composturas á precios económicos

TEATRO ANTIGUO Y MODERNO. BUTTI. TRAS EL PLACER. DRAMA. Traducido por D. Miguel Doménguez y Mir. Precio: una peseta. De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

JOSÉ SEGURA. Especialidad en rosarios de plata de 500 milésimas.—Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases. SAN NICOLAS, 8.—PALMA

(Núm. 14.)

# ANA CATHERICK

## LA MUJER VESTIDA DE BLANCO

NOVELA ESCRITA POR

W. Wilkie Collins

—No sé, M. Fairlie... yo nada he oído.

—Hacedme el favor, ya que habeis sido tan bueno para mis pobres nervios... Hacedme el favor de abrir un ladito de persiana... y no dejéis por Dios! que me llegue el sol, M. Hartright... ¿Ha beis abierto ya la persiana? ¿SÍ? Tened ahora la bondad de echar una ojeada por el jardín para ver si es cierto lo que digo.

Accedí a esta nueva exigencia. El jardín estaba por todos lados estrictamente cercado de paredes, y ninguna criatura humana grande ni pequeña, existía en ninguno de los puntos de este recinto sagrado. Dí cuenta a M. Fairlie del resultado favorable que había tenido mi exámen y exclamó diciendo:

—¡Muchísimas gracias! Sería una idea mía. ¡Gracias á Dios que no tenemos niños en la casa; pero nuestros criados (como no tienen nervios), dejan fa-

ilmente entrar á los chicos de la aldea... ¡y qué muchachera, justo Dios! ¡qué muchachera!... Debo confesároslo, M. Hartright? Yo reclamo una reforma en la construcción de los chiquillos. La naturaleza alfabricarlos, parece no tener otro fin que multiplicar las máquinas de ruido continuo. La manera de concebirlos de nuestro divino Rafael no os parece como á mí, infinitivamente preferible?...

Y me señalaba su cuadro de la Madonna en lo alto del cual abundaban algunos de esos hermosos querubines que el arte italiana coloca con profusión entre grupos de nubes rojas, y á los cuales da con tanta complacencia corbatas de vapor dorado.

—Eso sí que se puede llamar una familia modelo, prosiguió M. Fairlie que los miraba con agrado. Bonitas y redondas caras, lindas alas sedosas... y nada mas. Nada de pantorrillitas sucias que los llevan aquí y allá, nada de pulmones bulliciosos de donde salen gritos tan agudos... ¡Qué incomparable superioridad, á la que nos ofrece el sistema actual! Si lo permitis volveré á cerrar los ojos ahora... ¿Tenemos alguna otra cosa que arreglar?... Si así es, confieso que no me acuerdo... ¿Es necesario llamar á Luis?...

Tanto como M. Fairlie, deseaba yo por mi parte poner un término á nues-

tra primera entrevista. Así fué que sin necesidad de recurrir á la ayuda del criado, me permití, bajo mi propia responsabilidad, el proponer á mi nuevo principal la sugestión que parecia reclamarme.

—El solo punto, M. Fairlie, que nos falta tratar, es relativo á las lecciones que vuestras jóvenes señoritas esperan de mí.

—¡Ah! justo, dijo M. Fairlie. quisiera sentirme con fuerzas suficientes para tratar de este asunto... pero me es imposible en este momento... Las damas que van á recibir vuestros buenos consejos, M. Hartright, lo arreglarán y decidirán todo á su gusto. Mi sobrina adora el arte encantador que vos practicáis tan bien, y sabe lo bastante para comprender perfectamente lo que le falta aprender... Ayudadla pues, lo mejor que podáis... ¿Esa cosa corriente...? ¿Tenemos algo más?... ¿No?... Estamos de acuerdo ¿no es verdad?... Haria mal en reteneros mas tiempo lejos de vuestros deliciosos trabajos ¿no es cierto?... ¡Qué bueno es, el haberlo arreglado todo!... ¡Qué descansado queda uno cuando se termina un negocio!... ¿Queréis tener la bondad de llamar á Luis para que lleve estas carteras á vuestro cuarto?...

—Con vuestro permiso, M. Fairlie, las llevaré yo mismo.

—¿De veras? ¿Tendréis fuerza para ello? ¡Qué feliz es el hombre tan fuerte! Pero estáis seguro de no dejarlas caer? Celebro, M. Hartright, el teneros en Limmeridge. Estoy tan delicado que apenas me atrevo á esperar el placer frecuente de hablar con vos... ¿Tendréis la bondad de poner el mayor cuidado en cerrar suavemente las puertas y de no dejar caer la cartera?... ¡Muchas gracias! Cuidado con las cortinas... el mas ligero roce de la seda me hace el efecto de una cuchillada... ¡Sí, eso es!... ¡Muy buenos días!...

Cuando las cortinas verde-mar y las dos puertas de franela se cerraron detras de mí, me paré en la pequeña antecámara redonda, y allí exalé un largo y delicioso suspiro, el suspiro del prisionero á quien dan la libertad. Encontrarme fuera de la estancia de M. Fairlie, era volver á la superficie del agua, después de mucho minutos de sumersión.

En cuanto estuve cómodamente instalado para el resto de la mañana en mi lindo estudio, la primera resolución que acudí á mi mente fué de no dirigir jamás mis pasos por el lado de los cuartos que habitaba el amo de la casa, sino en el caso, poco probable, de que se me invitara expresamente á una segunda visita. Arreglado este punto conmigo mismo y con profunda satisfac-

ción, recobré la serenidad de carácter, que la altiva familiaridad, y la impudente cortesía de mi principal me habian arrebatado por un momento. Las horas siguientes se deslizaron agradablemente en examinar los dibujos, apañerlos, regularizar sus bordes gastados, y prepararlos, en fin, para volverlos á montar de nuevo. Tal vez hubie-ra podido hacer mas; pero á medida que la hora del luncheon se acercaba, me sentia inquieto, agitado, y sin poder fijar la atención en mi trabajo.

A las dos bajé con alguna curiosidad al comedor. Era interesante por mas de un concepto lo que yo creia encontrar. Iba, en primer lugar, á ser presentado á miss Fairlie, y luego, si las investigaciones de miss Halcombe en las cartas de su madre habian producido el resultado que ella esperaba, iba á ver un poco aclarado el misterio de la mujer vestida de blanco.

### VII

En el momento que yo entraba, miss Halcombe y una señora de edad estaban sentadas á la mesa del lunch.

Esa señora, que me nombraron al presentarme á ella, era la anciana aya de miss Fairlie, mistress Vesey, la misma que mi alegre compañera de almuerzo me habia descrito á grandes

rasgos como «muy buena y dotada de todas las virtudes cardinales, pero que era un cero». No puedo hacer otra cosa aquí mas que confirmar, con mi humilde testimonio, este bosquejo, tan diestramente trazado por miss Halcombe. Mistress Vesey parecia personificar la calma de la criatura humana y la complacencia peculiar al sexo femenino. En su regordeta y sosegada fisonomia, se mostraba con sonrisas soñolientas, el gozo tranquilo de una existencia apacible y exenta de cuidados. Algunos de nosotros atravesan la vida al galope; otros caminan por ella á paso tardo; mistress Vesey viajaba en ella, siempre sentada. En casa, fuera tarde ó temprano, estaba sentada; sentada en el jardín, sentada en los pasillos, sobre bancos imprevistos colocados en el interior de ventanas; sentada (en un taburete de mano) cuando sus jóvenes amigos la llevaban á paseo; sentada antes de mirar nada, antes de decir nada, antes de responder si ó no á la pregunta mas trivial, siempre con la misma sonrisa serena en los labios, la misma posición de cabeza, y la misma postura de manos y brazos, combinada para su mayor comodidad y que no movia fuera la que fuese la evolución doméstica á que la convidaran. Una buena anciana, dulce, complaciente, tranquila (Continuará)

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL CE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

### Doméstica bobina central

La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquina para toda familia en que no emplea la costura

# MAQUINAS SINGER PARA COSER

## Todos los modelos á Ptas 2'50 semanales

Pléase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Gabriel Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLOCA, Jaime II, 4.

# Pastillas Balsámico Pectorales

## I. Freixas Romera, Farmacéutico-Barcelona

A base de Brea, Bálsamo Tolu, Savia de Pino, Ercipinol y Eucaliptol, únicas infalibles y acreditadas en un mes

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis. Curan siempre la Tos, Asma, Bronquitis, Ronquera, Resfriados y demás afecciones del aparato respiratorio. Las substancias volátiles que contienen permiten que su radio de acción se extienda por todas las regiones pulmonares y ramificaciones bronquiales consiguiendo una antiseptia completa esterilizando el aire que se aspira.

Venta en todas las farmacias á 1'50 pesetas caja.—Unico Depositario en Baleares

CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina PALMA

# GOTAS ANTI-ENURETICAS MIRALLES

## Incontinencia nocturna de la ORINA

Véndese en la farmacia del autor, JOAQUÍN MIRALLES, MANRESA, en Barcelona, en la de D. MARIANO MIRALLES, Paseo de San Juan, 201, y en las principales farmacias de España.

Depositarío en Palma: Farmacia de Valenzuela, Plaza de la Cuartera

Se vende una casa en el Arrabal de Santa Catalina, con espaciosa comedida, des, buen jardín, con árboles frutales y agua abundante de dos fuentes. Para informes: Casa Anunciadora, Palacio, 8.

### Modistas

Felton oficiales y aprendizes. PUREZA 1

Se alquila un entresuelo en la calle del General Barceló, núm. 16, tiene agua de cisterna y de pozo, tres dormitorios, cinco salas, instalación de gas y de electricidad, con vistas al jardín. Informarán en el núm. 18.

# Vapores directos

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, saldrá de Barcelona el día 25 de Mayo, el vapor

## BERENGUER EL GRANDE

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 20, Palma.

### HERPES

ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS con decaimiento de fuerzas é inapetencia

## LA SULFURINA JIMENO

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humerales é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

# HISTOGENO LLOPIS

CURACION RADICAL DE LA TUBERCULOSIS

Recomendado por todas las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos representantes: Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca autor. Ptas números 1 y 8, Madrid.

# SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL (ANTES JULIUS G. NEVILLE)

Compañía anónima—Capital 2 000 000 de pesetas—Domicilio: Mahón—Talleres en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, A. 14, 33 y 35—Delegación en la casa Grossley and Brothers, de Manchester, Motores á gas, Legítimos motores Grossley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc. de todas potencias.—Gasógenos sistema «Dawson».—Caldoras y máquinas de vapor.—Devy, Paxman y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Blake.

Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remodeladores, barcas de pesca y recreo, dragas gruesas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentación y ventilación.—Fundición de piezas hasta de diez toneladas.—Presupuesto gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante: Bernardo Estola, Palma de Mallorca

**PILOTO**  
Teniendo que salir para ARGEL, el faud «San Antonio», desea encontrar piloto. Para informes: Comandancia de Marina, de este puerto.

**Se alquila** una casa en Génova, en el «Pla de San Bonos» cerca O' an Manera, apropiado para veranear, reúne todas las comodidades apetecibles, con buena vista. Informarán en Palma, Zamartiana, 18.

### Comercio de

#### Compra y venta

**de maquinaria de lance**  
Antigua casa de Barcelona de MIGUEL FAURA, (sucesor de Orom).  
Pifiones de recambio, cadenas de telar, negros de torales, poleas, etc., etc.  
Compra y venta de metales viejos, cobre, latón, plomo, zinc, estaño, etc., etc.  
**Puertas de acero onduladas,** sistema MAS BAGA.—Informes y detalles:  
San Elias 19—Palma de Mallorca

### CABALLO

Se vende uno, de tiro. En la Administración de «La Almudaina» informarán.

**Un solar** que reúne buenas condiciones en el ensanche de la puerta de San Antonio, lindante con la carretera de Manacor y dos calles más, de 16 metros por 48, tanto se venden como se aceptarían proposiciones para edificar á gusto del inquilino. Informarán: Sindicato, 126.

### Para alquilar

Espacioso local en la calle de los Olmos, propio para taller, industria ó sociedad. Informar á «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

### Casa de recreo para alquilar

En el caserío del Pont d' Inca, esquina á la plaza, frente la iglesia, hay una, con todas las comodidades apetecibles, jardín y árboles frutales, tanto se alquila amueblada, como sin muebles. Darán razón «Hotel Continental», San Miguel 38, Palma.

### Clases pasivas

Anticipo á las mismas, cantidades para pagar en veinte meses. Préstamos sobre alhajas, ropas, muebles y papeletas de empeño.  
DESPUIG, 40, SANTA CATALINA

# ANEMIA OSTRINA



Reconstituyente superior á todos y el más recomendado por los señores médicos.—Puede tomarlo el niño de teta al anciano más debil.—Los que recomiendan la OSTRINA conseguirán el agradecimiento de los enfermos.—Catálogo gratis.

De venta: Centro Farmacéutico, Harina, 34 y en todas las principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo.

# Depilatorio imperial DEL DR. PADRÓ

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real 1. Farmacia del Globo.

# LABORATORIO Y FARMACIA

DE

## J. Condom.—Barcelona

Especialidades en la elaboración de pastillas comprimidas de todas clases, formas y tamaños, de 0'008 á 0'004 milímetros. Pastillas de leche de burra Santorina, Menta, Bálsamo de tolu, Clorato de potasa, azufre, brea, malvasisco polibalsámicas, con bromoformo y cloruro de heroína, para la tos del dengue, laringitis, bronquitis, resfriados, ronquera y toda clase de enfermedades del aparato respiratorio, azucarillos purgantes, jarabes y callicidas.

De venta en todas las farmacias y droguerías. Unico agente para Baleares: ANTONIO AYRES Conquistador, 58, 1.º—Palma.

## EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO EL TRICOFERO PADRO

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

# Oficina de Farmacia Y LABORATORIO QUIMICO BIOLÓGICO de José F. Rey

Exactitud en el despacho de recetas, elaboradas con agua esterilizada. Oxígeno químicamente puro para inhalaciones, en balones previamente esterilizados y para inyecciones subcutáneas, conforme al método empleado por los Doctores Tosery y Schmeltz en los hospitales de París y Alemania respectivamente. Especialidad en la preparación de medicamentos esterilizados. Laboratorio especial para análisis de harinas, sedimentos y cálculos urinarios. Preparación de reactivos y líquidos valorados para volumetría.

Bolseria 1 y 3—Palma de Mallorca

## NO MAS PELO BLANCO Tintura del Dr. JIMENO

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de pardo. Su empleo es sencillo, rápido higiénico y eficaz. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo Plaza Real, 1.—Barcelona.



Agencia Universal de ANUNCIOS para todos los periódicos de España, Europa y Américas 1.º de España—Fundada en 1872 ROLDÓS Y COMP.ª

BARCELONA Publicidad de todas clases Precios económicos

Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner.—PALMA